



JAHRESBERICHT 2018 RESSORT TURNIERE

Verbandsturniere

Das **Bundesturnier (BT)** fand erstmals im Haus des Sports in Ittigen bei Bern statt. Es wurde vom Präsidenten des Organisationskomitees Heinz Ernst und seinem Team perfekt organisiert und brachte insgesamt 349 Teilnehmer zusammen, die gleiche Teilnehmerzahl wie im Vorjahr. Dies bestätigt die hohe Attraktivität dieses Wettbewerbs für unsere Mitglieder. In der Sonderkategorie für Jugendliche unter 1400 Jahren zog Elo 24 Teilnehmer an. Der Berner GM Noël Studer gewann erstmals den Titel des Bundesmeisters. Er gab zusätzlich eine Simultanvorstellung mit 15 Gegnern und vor der Preisverleihung stellte er sich anlässlich einer Podiumsdiskussion den Fragen aus dem Publikum.

Die **Schweizerische Einzelmeisterschaft (SEM)** fand zum dritten Mal in Lenzerheide, im Kanton Graubünden statt. GM Sebastian Bogner gewann zum ersten Mal den Schweizer Meistertitel. Der Titel des Schweizer Meisters ging an WIM Gundula Heinatz, der Seniorentitel wurde von IM Branko Filipovic gewonnen. Der junge FM Daniel Fischer war als Bronze-Medaillengewinner bester Schweizer im Hauptturnier I sowie bester Junior. Damit hat er sich für die Teilnahme am Titelturnier 2019 in Leukerbad qualifiziert.

Mit einer Beteiligung von 293 Teilnehmern ist ein leichter Anstieg gegenüber den Vorjahren zu verzeichnen. Dies reicht jedoch noch nicht aus, um die Nachhaltigkeit der ersten und ältesten Schweizer Einzelmeisterschaft zu gewährleisten. Es wurde entschieden, eine Umfrage unter unseren Mitgliedern durchzuführen, um die Gründe für diese Situation zu ermitteln. Das Ergebnis ist eine Reihe von Maßnahmen, von denen einige bereits 2019 eingeführt werden, darunter neue Kategorien, die Verschiebung des Beginns der Runde auf 14:00 Uhr und die Wiedereinführung der 30-minütigen Respektfrist, um nur die wichtigsten zu nennen.

Das im Rahmen der SEM organisierte Jugendschachlager war mit der Teilnahme von rund sechzig jungen Teilnehmern wieder ein großer Erfolg. Weitere Aktivitäten waren das tägliche Training für Erwachsene und die Simultanvorstellung durch GM Sergey Ovsejewitsch sowie ein Problemlösungsturnier der Schweizerischen Verbände der Kunstschachfreunde.

Ich danke allen, die für den Erfolg der Organisation gearbeitet haben, insbesondere Matthias Gallus als Turnierdirektor und Oliver Marti als Pressechef, der Markus Angst ersetzt hat, welcher in diesem Jahr nicht teilnehmen konnte.



Bei den **Mannschaftswettbewerben (SMM, SGM, TC)**, blieb die Anzahl der Mannschaften insgesamt stabil, wobei die SGM um weitere vierzehn Mannschaften zulegte. Es ist zu beobachten und zu bedauern, dass sich immer mehr Teams verspätet anmelden oder verspätet zurückziehen. Dies führt zu Komplikationen und Änderungen im Spielplan sowie zu grosser zusätzlicher Arbeit für die Turnierleiter.

Die **Schweizerischen Schnellschach-, Blitz und Fischerschachmeisterschaften** fanden wie gewohnt im Rahmen des Bieler Schachfestivals statt.

Personelle und organisatorische Änderungen

Bruno Bosco trat als Direktor der Schweizer Gruppenmeisterschaft und des Bundesturniers zurück. Er wird durch Florian Zarri (SGM) und Jesse Angst (BT) ersetzt.

Auch Matthias Gallus gab seine Position als Direktor der Schweizer Einzelmeisterschaft auf. Diese Funktion wird ad Interim von Philippe Zarri für die SEM 2019, die in Leukerbad stattfinden wird, übernommen. Markus Räber wird ab 2020 die Leitung der SEM übernehmen.

Ich danke allen für ihre geleistete und künftige Arbeit.

Murten, 30. April 2019

Philippe Zarri, Präsident Ressort Turniere